

Desde Tolosa

EN LA CAPILLA DE LAS MM. TRINITARIAS

Anteayer dió fin con gran pompa y solemnidad el triduo ya anunciado; asistió gran concurrencia de fieles y devotos, en cuyo solemne acto nuestro elocuentísimo orador sagrado don Nemesio Aristimúñoz, como los que antecedían, en términos elevados y en arrebataadora elocuencia que tanto le caracteriza, explanó la festividad de la S. S. Trinidad, haciendo alusión del M. Ilustre Sr. Canónigo de la S. I. Catedral de Madrid, Fundador del Instituto Trinitario y del Asilo Porta-Coeli, que la muerte rompió su existencia poco ha y de llanto y luto que les affligía a las pobres Madres Trinitarias.

Propuso algunos detalles de su vida santa y penitente y de las generosidades altruistas que estaba dotado este Santo varón.

Todo el personal que se hallaba en dicha capilla, estuvo pendiente de sus labios en la narración de los pasajes sublimes y tiernos de su vida que fué un verdadero tejido de bondad y caridad.

Para cerrar con broche de oro este triduo se cantó el "Te Deum" semitonado y acto continuo se veneró la reliquia de los Santos Trinitarios.

DE ENHORABUENA

Con gran contento nuestro, nos hemos enterado del feliz éxito obtenido en los posteriores exámenes de nuestro queridísimo amigo y miembro de la Juventud Intgrista Salvador Martínez, en los que ha tenido la singular dicha de adquirir el título de Doctor en Derecho.

Acepte nuestro joven Doctor y amigo, nuestra más cordial enhorabuena.

También ha obtenido brillantes notas su hermano José Martínez insigne poeta y dramaturgo por lo cual hacemos extensivo al igual que su hermano nuestra cordial felicitación.

El Corresponsal.

Tolosa, 17-6-24.

La novillada benéfica de la Euskal-Billerra

La Comisión organizadora de la próxima novillada benéfica ha acordado que los niños de la Casa de Beneficencia presencien el espectáculo taurino si es que la Junta de Patronato da su consentimiento.

En la fiesta taurómaca tomarán parte las dos bandas de música populares; Unión Bella Iru-Chulo y La Armonía; los idos clarines y timbaleros; y los tamboqueros de la ciudad y de la Santa Casa de Beneficencia.

Ha sido nombrado por el digno general gobernador para asesorar á las distinguidas señoritas que han de presidir la corrida en su secretario particular don José Roldán.

El quinto novillo ó sea el que ha de matar el celeberrimo «Tancredo» será banderilleado con lujosos rehiletes por los cuatro matadores de la lidia.

Hay una nueva serie de donantes cuyos nombres publicaremos para satisfacción de los interesados.

Hasta ahora el público responde al llamamiento de la simpática Sociedad y son muchas las localidades adquiridas.

Comisión provincial

ANUNCIO

La Comisión Provincial, para evitar todo perjuicio á los contribuyentes de la Capital, por los conceptos de territorial, industrial, y pecuaria, tiene interés en recordar á éstos que el día 30 del corriente mes expira el período de pago voluntario de las cuotas correspondientes al primer plazo de este año.

El pago debe hacerse por las mañanas en la Diputación, en la taquilla de Tesorería.

Después del 30, las Oficinas provinciales tienen orden de cobrar los atrasos con el cargo reglamentario del 10 por 100.

San Sebastián 18 de Junio de 1924. — Por acuerdo de la Comisión Provincial. — El Secretario, RAMON DE ZUBELDIA.

Desde Azpeitia

Con un tiempo ideal y el campo lleno de un immense gentío se celebró el famoso partido de foot-ball en Azcoitia.

Una vez en el campo nos dieron cuenta que pronto se formaron grandes grupos de Azpeitia; Azcoitia; Deva; Zumaya y Zarauz en el que se celebró el ya anunciado partido entre las dos selecciones del distrito de Azpeitia con motivo de la donación de una bonita y artística bandera que varias señoritas admiradoras de Azcoitia hicieron al simpático Club Lagun Artea de Deva.

A las cuatro y media antes del match de foot-ball hicieron alarde de sus cualidades en el tiro del disco y en spring de cien metros varios atletas del Club Iraurgui de Azcoitia entreteniendo á la gente.

A las cinco y cuarto se alinearon bajo el arbitraje del señor Bastarrica saliendo el equipo de la camiseta azul y blanca que vestían los de Deva y Azcoitia contra los rojos de Zarauz; Azpeitia y Zumaya.

Pasados los primeros minutos donde alternativamente vemos invasiones del balón en ambos lados á fuerte tren y gran codicia comienzan poco a poco a dominar los rojos gracias al medio centro el famoso Uriarte y Pío que cortan cuantos avances intentan los contrarios ó sean los azules y blancos y sirven con gran maestría y pases matemáticos á sus delanteros poniendo en peligro la meta contraria; hasta que en una escapada consigue Quiriqui introducir el balón; gran ovación por el público en general; y los azul y blanco que arrecian con más furia á querer lograr el empate dando ocasión para lucirse á los dos backs y al grandioso Beloqui que rechaza varios bombeos con sus puños de acero bien cimentado y una que le chuta á boca jaro García; siendo calurosamente aplaudido aquél por su arte; valor y serenidad; finalizando el primer tiempo en medio de grandes ovaciones que el público otorga á ambos equipos por el bonito partido con que nos han obsequiado.

En el segundo tiempo se jugó con tanta ó más codicia; trabajando lo indecible los azules y blancos para lograr el empate pejo fueron también dominados por los rojos con su juego de preciosas y continuas combinaciones que contrarrestaban al fuerte y aun algo bruto que sacaron á relucir los contrarios no logrando ambos teams marcar goales terminando el partido con la diferencia de uno á cero á favor de los rojos.

El partido fué hermoso saliendo la gente muy satisfecha de haber presenciado partido tan competido y al mismo tiempo haciendo elogios de los que más se distinguieron que son: Uriarte (de la Unión Azpeitiana) con un gran medio centro á quien nadie regatea su forma de gran jugador pues una vez más nos ha demostrado que es el más indiscutible en la selección juntamente con Pío del Mollarri y García de Deva.

Beloqui acreditó su fama de gran portero; Quiriqui lució sus habilidades jugando con mucha codicia; sobre todo en el segundo tiempo y la pareja roja de backs muy bien.

El conjunto azul-blanco resultó; convenciendo á todos los espectadores entendidos aunque no destacó nadie sobre los demás; pero basta mirar á la diferencia de goales del partido para juzgarlo como bueno.

Con más animación que el anterior se celebró el mercado semanal en esta villa resultando los artículos puestos á la venta á los siguientes precios:

Huevos á dos setenta y dos ochenta pesetas la docena.

Alubias país á cinco y cinco veinticinco pesetas los tres kilos.

Queso país á dos cincuenta y dos setenta y cinco pesetas el kilo.

Pellos jóvenes de seis á diez pesetas el par.

Gallo grande de trece á quince pesos el par.

Gallinas grandes de dieciocho á diecisiete pesetas el par.

Por noticias que han llegado á nuestros oídos visitó hace pocos días este pueblo una persona la cual parece deseaba establecerse y poner un puesto para la venta de pescado fresco; nos alegramos fuese cierta la noticia y veríamos con agrado tuviese éxito el nuevo establecido si así resultase.

EL CORRESPONSAL

Un acontecimiento deportivo en Tolosa

Uzcudun combatirá con el negro Jack Walcker

Don Arturo Otegui, el activo y conocido empresario tolosano, ha concertado un formidable combate, en el que nuestro gran Paulino Uzcudun se verá por primera vez, ante un boxeador negro.

Se trata del famoso entrenador del campeón sudamericano Luis Angel Firpo, para su combate con Jack Dempsey.

Jack Walcker, que es el nombre del famoso negro americano, se encuentra actualmente en París y don Arturo Otegui ha conseguido concertar un combate de los buenos entre él y Paulino Uzcudun.

El nombre de Jack Walcker no es el de un desconocido. Quienes siguieron de cerca su preparación, recordarán perfectamente el nombre de Walcker.

Es un maestro del "ring" y por ende americano, y no será probablemente un combate de los fáciles.

El "match" tendrá lugar el lunes 23 del corriente, segundo día de fiestas de San Juan en Tolosa y se llevará a cabo en la plaza de toros de dicha villa.

Como dato curioso citaremos la victoria de Walcker sobre Spalla, por puntos y el "match" nos servirá para establecer comparaciones con respecto al valor del campeón europeo.

No dudamos, que a pesar de ser día laborable en la capital, serán muchos los aficionados que se trasladarán á la antigua capital foral a contemplar el formidable punch del futuro challenger al título europeo y la admirable escuela y brío del negro americano Jack Walcker.

La lucha de Uzcudun con Jack Walcker traerá a Tolosa público no ya de toda la provincia, sino de la región entera ya que la fama del león de Régil se extiende por todas partes y el deseo de verle luchar es cada vez mayor.

Paulino Uzcudun

Como todo hombre que se sale de lo común de las gentes, aunque sea en dar mojones, es discutido acaloradamente, teniendo la envidia á rebajarlo y restarle méritos, en eso que tan alto pregoná la civilización de las naciones que a España denigran de retrógrada y salvaje, y llaman el boxeo, que es la exaltación de la fuerza bruta en el arte de dar puñetazos.

Que Paulino no boxea, que es un analfabeto, un pugilismo, que es una máquina de lanzar golpes al aire, que no tiene izquierda, ni sabe defenderse.

Está bien señores maestros del deporte: pero esta pregunta se le ocurre a Perogrullo; si Paulino no sabe boxear, ¿cómo es que encaja desde los primeros momentos esos guantazos en le rostro de sus contrincantes, maestros consumados en el arte pugilista? O el arte pugil, es la habilidad de desviar y contener el golpe del enemigo, aplicando el propio al contrario, aprovechando una descubierta de su defensa, o no es nada. Y se está dando el caso paradójico, de que un ignorante en el arte del boxeo, desde los primeros momentos encaje su guantazo, hablando en español, a los maestros, burlando todas sus defensas, y encontrando la vía tan libre que con solo uno les basta para desplomarse a tierra. Esto no puede explicarse con solo la fuerza; es mucho mayor la que tiene una cornada, pero se le da un quebro, y se esfuma en el aire. Se tira un boxeador a fondo, se le desvíá el golpe, y es una energía perdida. Preciso será reconocer, que es mucha la torpeza de estos maestros del boxeo, frente al infeliz torreto de Régil, que con tanta espontaneidad y sencillez les pone fuera de combate desde los primeros asaltos.

Y de contrario, a ese hombre sin arte, estilo, ni ciencia, ninguno de esos sabios puede alcanzarle un golpe regular. O es para poner en rechifla la ciencia del boxeo, o para reconocer que Paulino es fundador de un nuevo arte que aún no está en los cánones.

Cuando su match de Barcelona, los periódicos catalanes, creemos que más por envidia que por caridad, y por no oscurecer a su ídolo Teixidor, dieron en decir, que Paulino era un fuerte pegador de derecha, por

supuesto, sin arte alguno, y carente por completo de izquierda.

Paulino que sabe contestar contundentemente, aguardó a su encuentro con Teixidor.

En los primeros asaltos dió tiempo a que ese campeón catalán pudiera lucirse, derribándolo; y cuando se cansó de demostrar que sin ciencia y arte defensivos, a él no le daban golpe serio, arremetió contra Teixidor, y lo desplomó pesadamente a tierra, de un *guantazo con la izquierda*.

Así son los comentaristas y las crónicas.

BOLSAS

Cambios facilitados por el Banco de San Sebastián

Dia 17 de Junio de 1924

BOLSA DE MADRID

Interior contado	71,35
Exterior 4 por 10	85,75
Amortizable 4 por 100.....	89,75
" 5 por 100 antiguo	96,10
" 5 por 100, 1917.....	96,10
Acciones Banco de España	570,00
" C.º Arrend.º de Tabacos	240,00
" Altos Hornos de Vizcaya.....	87,00
" Sdad. Az.º preferentes	37,00
" " ordinarios	154,00
" Banco Hispano Americano..	45,50
" F. C. Norte de España.....	317,00
" F. C. M. Z. A.....	333,00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100.....	90,00
" 5 por 100.....	100,20
" 6 por 100.....	108,20
Obligaciones del Tesoro.....	102,40

CAMBIOS

Francos	40,30
Libras	32,25
Marcos	7,435
Dolares	32,40
Liras	138,80
Francos suizos	35,20

BOLSA DE BILBAO

Acciones Banco de Bilbao.....	1300
" " de Vizcaya.....	
" Hispano Américo.....	577
" Crédito Unión Minera	371
" Sociedad Esp.º de Explosivos.....	299
" Unión Resinera	
" Altos Hornos de Vizcaya.....	129,50
" Papelera Española.....	72,00
" Duro Felguera	51,75
Sota y Aznar	
Marítima Unión	
Marítima Nervión	

BOLSA DE PARIS

Renta Francesa	
Exterior Español	
Interior "	
Ruso 1901—4 %	
" 1906—5 %	
" 1909—4 1/2 %	
Acciones B.º Nacal de Méjico.....	
" Londres y Méjico.....	
" Central Mejicano.....	
" F. C. N. España.....	
" M. Z. A.....	